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日時
に ち じ

 令
れい

和
わ

３年
ねん

３月
がつ

１２日
にち

（金
きん

）１８：３０～２０：１５ 

場所
ば し ょ

 市
し

役所
やくしょ

 新館
かん

１階
かい

 会議室
か い ぎし つ

４ 

出席者
しゅっせきしゃ

 委
い

 員
いん

：高橋
たかはし

（会長
かいちょう

）、森
もり

、野間
の ま

、長山
ながやま

、糸魚川
い と いが わ

、神谷
か み や

、ホアン 

事務局
じ む きょ く

：水野
み ず の

課長
かちょう

、竹田
た け だ

係 長
かかりちょう

、山本
やまもと

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 ０名
めい

 

 

1. あいさつ 

高橋
たかはし

会長
かいちょう

よりあいさつ 

 

2. 【報告
ほうこく

】電話
で ん わ

通訳
つうやく

の使用
し よ う

状 況
じょうきょう

 

月
つき

ごとの電話
で ん わ

通訳
つうやく

利用
り よ う

件数
けんすう

、問
とい

合
あわ

せの内容
ないよう

、メリット・デメリットについて事務局
じ む きょ く

よ

り報告
ほうこく

。外国人
がいこくじん

専用
せんよう

ダイヤルの開設
かいせつ

（令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

から）について報告
ほうこく

。 

 電話
で ん わ

通訳
つうやく

で対応
たいおう

が難
むずか

しい問合
といあわ

せはどんなものがあるか。どう対応
たいおう

してきたか 

 （事務局
じ む きょ く

）「市
し

役所
やくしょ

から書類
しょるい

が届
とど

いたが、文字
も じ

が読
よ

めないので何
なに

かわからない」

という問
とい

合
あわ

せは、電話
で ん わ

では対応
たいおう

が難
むずか

しいと感
かん

じる。書類
しょるい

の入
はい

っていた封筒
ふうとう

に記載
き さ い

の電話番号
でんわばんごう

から発送
はっそう

の課
か

を推測
すいそく

したり、分
わ

かる単
たん

語
ご

の聞
き

き取
と

りをしたりして対応
たいおう

をしている。 

 （事務局
じ む きょ く

）相談
そうだん

や複雑
ふくざつ

な手
て

続
つづ

きの問
とい

合
あわ

せで、電話
で ん わ

では対応
たいおう

ができないものは、

日本人
に ほ んじ ん

と同様
どうよう

、窓口
まどぐち

にお越
こ

しいただくよう案内
あんない

している。 

 書類
しょるい

の説明
せつめい

が電話
で ん わ

通訳
つうやく

では困難
こんなん

であるというが、画
が

面
めん

越
ご

しで通訳
つうやく

と話
はな

せるビデオ

通
つう

訳
やく

の導入
どうにゅう

は考
かんが

えているか。 

 （事務局
じ む きょ く

）当初
とうしょ

ビデオ通訳
つうやく

の導入
どうにゅう

も選択肢
せ ん たく し

にあり、検討
けんとう

をしたが、書類
しょるい

の文字
も じ

は

小
ちい

さく画
が

面
めん

越
ご

しでは映
うつ

らないこともあり選択
せんたく

しなかった。 

 

3. 【報告
ほうこく

】第
だい

３回
かい

フード・ギフト事業
じぎょう

 

１２月
がつ

１２日
にち

に実施
じ っ し

した事業
じぎょう

実績
じっせき

とアンケート結果
け っ か

について事務局
じ む きょ く

より説明
せつめい

。 

 協 力
きょうりょく

のため当日
とうじつ

参加
さ ん か

したが、ただ食 料
しょくりょう

を配
くば

るだけでなく、来
らい

客
きゃく

者
しゃ

を気
き

遣
づか

う声
こえ

掛
が

けをしていた職
しょく

員
いん

の姿
すがた

が印
いん

象
しょう

的
てき

だった。 

 フード・ギフト事業
じぎょう

を市
し

役所
やくしょ

の様々
さまざま

な課
か

のＰＲの場
ば

にしていってほしい。 

 



4. 【報告
ほうこく

】Facebook ページ「豊明市
と よ あけ し

多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

」の開設
かいせつ

 

外国人
がいこくじん

市民向
し み ん む

けの Facebook ページを試験的
し け んて き

に開設
かいせつ

したことを事務局
じ む きょ く

より報告
ほうこく

。 

 実際
じっさい

にページを見
み

たが、文字
も じ

が多
おお

いと感
かん

じた。タイトルだけを書
か

いて、あとは

URL でつなげるなどしたらいいのでは。 

 （事務局
じ む きょ く

）４言語
げ ん ご

＋やさしい日本語
に ほ ん ご

で併記
へ い き

すると、短
みじか

い文章
ぶんしょう

でも×５文
ぶん

になっ

てしまう。 

 外国語版
がいこくごばん

広報
こうほう

の画像
が ぞ う

の文字
も じ

が小
ちい

さく読
よ

みづらい。 

 毎日
まいにち

更新
こうしん

はしなくてもいいが、定期的
て い きて き

に更新
こうしん

していけるといい。 

 「シェア」をしないとフォロワー以外
い が い

の人
ひと

が投稿
とうこう

を見
み

ないため、「シェア希望
き ぼ う

」

という言葉
こ と ば

を入
い

れたほうがいい。 

 コメント欄
らん

を使
つか

って Facebook内
ない

でも外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と交流
こうりゅう

ができるといい。 

 （事務局
じ む きょ く

）コメントをもらったら返信
へんしん

は必須
ひ っ す

であるか。 

 （委員
い い ん

）必須
ひ っ す

ではない。 

 今後
こ ん ご

もページの運用
うんよう

や投稿
とうこう

方法
ほうほう

について試行
し こ う

錯誤
さ く ご

していく。懇話会
こ ん わか い

でも意見
い け ん

交換
こうかん

をしていきたい。 

 

5. 【報告
ほうこく

】懇話会
こ ん わか い

名称
めいしょう

の変更
へんこう

「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

懇話会
こ ん わか い

」 

３月
がつ

議会
ぎ か い

で議決
ぎ け つ

された場合
ば あ い

、名称
めいしょう

が変更
へんこう

となることを事務局
じ む きょ く

より報告
ほうこく

。 

 

6. 豊明
とよあけ

団地
だ ん ち

のごみ看板
かんばん

について（糸魚川
い と いが わ

委員
い い ん

） 

豊明
とよあけ

団地
だ ん ち

とごみ回収
かいしゅう

業者
ぎょうしゃ

、環境課
かんきょうか

で団地
だ ん ち

のごみ出
だ

しについて話
はな

し合
あ

いの場
ば

が持
も

たれ

た。ごみを出
だ

す日
ひ

の看
かん

板
ばん

を作
つく

ることになったが外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

にも分
わ

かりやすい表現
ひょうげん

を

知
し

りたい。 

 ごみの分
わ

け方
かた

や出
だ

し方
かた

は、絵
え

を使
つか

って表
あらわ

すことにした。 

 「第
だい

３水
すい

曜
よう

日
び

」は外国人
がいこくじん

に伝
つた

わるのか。さまざまな言語
げ ん ご

に翻訳
ほんやく

して看板
かんばん

にする

と、文字
も じ

が小
ちい

さくなってしまう。なにか分
わ

かりやすい表現
ひょうげん

はないか。 

 「その月
つき

の３回目
か い め

の水曜日
す い よう び

」や「カレンダーを書
か

いてその日
ひ

に〇を書
か

く」などの

意
い

見
けん

が出
で

た。 

 

 

 



7. その他
ほか

 

 豊明市
と よ あけ し

生活
せいかつ

便利帳
べんりちょう

について、翻訳
ほんやく

を進
すす

めていることを事務局
じ む きょ く

より報告
ほうこく

。 

 今年度
こ ん ねん ど

最後
さ い ご

の懇話会
こ ん わか い

であり、任期
に ん き

が満了
まんりょう

となる委員
い い ん

もいるため、全委員
ぜ ん いい ん

・事務局
じ む きょ く

から一言
ひとこと

ずつ挨拶
あいさつ

をした。 

 

 

次回
じ か い

懇話会
こ ん わか い

は６月
がつ

頃
ごろ

を予定
よ て い

（日程
にってい

が近
ちか

くなったら調整
ちょうせい

） 


